

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Hubungan antara Turki dan Arab Saudi telah mengalami evolusi yang kompleks yang dipengaruhi oleh faktor politik, agama, dan geografis. Pada awalnya, hubungan ini ditandai oleh dominasi Ottoman dan dinamika lokal, namun berubah saat kedua negara mengalami transformasi politik. Arab Saudi menjadi kerajaan modern dengan ikatan kuat terhadap Barat, sementara Turki beralih menjadi republik sekuler di bawah Atatürk. Namun, masa kepemimpinan Recep Tayyip Erdogan menyaksikan perubahan dalam pandangan politik Turki yang mengarah pada identitas politik Islam yang lebih kuat, menggeser fokus luar negeri, dan peran aktif dalam urusan regional, termasuk hubungannya dengan Arab Saudi. Dalam konteks ini, perubahan kebijakan luar negeri Turki terhadap Arab Saudi dapat dilihat sebagai bagian dari transformasi yang lebih luas dalam aspirasi geopolitik dan regional Turki di bawah kepemimpinan Erdogan. Transformasi kebijakan luar negeri Turki dari pendekatan agresif menjadi lebih kooperatif terhadap Arab Saudi adalah hasil dari evaluasi cermat terhadap kepentingan nasional dan implikasinya. Adopsi pendekatan kooperatif ini diarahkan untuk menjaga stabilitas regional dan memaksimalkan manfaat ekonomi. Memperbaiki hubungan dengan Arab Saudi dalam rangka meningkatkan kerjasama ekonomi di berbagai sektor merupakan langkah strategis dalam mengatasi tantangan ekonomi yang sedang dihadapi oleh Turki saat ini. Kehadiran Presiden Recep Tayyip Erdogan dalam

kunjungan resmi ke Arab Saudi juga menunjukkan adanya upaya nyata untuk memperkuat hubungan bilateral yang lebih positif. Dengan demikian, hubungan antara Turki dan Arab Saudi terus mengalami perubahan dan penyempurnaan yang mengarah pada kerjasama yang lebih erat dalam berbagai bidang. Upaya untuk menjaga stabilitas regional dan meningkatkan ekonomi melalui hubungan yang lebih baik menjadi tujuan utama dalam perubahan kebijakan luar negeri Turki, yang berdampak positif terhadap dinamika politik dan ekonomi di Timur Tengah dan kawasan sekitarnya

5.2 Saran

5.2.1 Saran Teoritis

Implikasi dari temuan ini menunjukkan perlunya lebih banyak analisis tentang dampak jangka panjang dari perubahan kebijakan ini terhadap hubungan Turki-Arab Saudi dan geopolitik regional. Dengan pertumbuhan ekonomi sebagai poin utama, ada peluang untuk mendalami dampak konkrit dari kerja sama ekonomi yang ditingkatkan, serta bagaimana hal ini akan memengaruhi stabilitas politik dan hubungan bilateral. Untuk penelitian masa depan, analisis lebih lanjut dapat melibatkan pengukuran efektivitas dari perubahan kebijakan ini dalam mencapai tujuan ekonomi dan politik Turki di kawasan Timur Tengah. Penelitian mendatang dapat mengeksplorasi bagaimana perubahan kebijakan luar negeri ini akan mempengaruhi hubungan Turki dengan aktor-aktor regional dan global lainnya. Dengan melihat lebih jauh, penelitian ini akan memahami lebih baik peran faktor ekonomi dalam dinamika hubungan

internasional, serta memberikan panduan bagi kebijakan luar negeri masa depan Turki terhadap Arab Saudi dan negara-negara lainnya.

5.2.2 Saran Praktis

Adapun Saran Praktis yang disarankan oleh peneliti untuk diusahakan Melakukan wawancara dengan pejabat pemerintah, diplomat, dan ahli kebijakan dari Turki dan Arab Saudi untuk mendapatkan pandangan dan informasi yang lebih mendalam tentang perkembangan hubungan bilateral, faktor yang mempengaruhi perubahan kebijakan, dan tujuan strategis dari kedua negara. Kemudian Mencari Data ataupun studi kasus lebih lanjut, Mengeksplorasi studi kasus konflik atau kerjasama tertentu, seperti penanganan krisis Suriah atau upaya kerjasama ekonomi, untuk menganalisis secara rinci bagaimana perubahan kebijakan luar negeri Turki telah mempengaruhi interaksi konkret antara Turki dan Arab Saudi. Kemudian disarankan menganalisis Media dan Opini Publik, di Turki dan Arab Saudi untuk memahami bagaimana perubahan kebijakan luar negeri Turki telah memengaruhi persepsi dan reaksi di kedua negara. Ini dapat memberikan wawasan tentang dinamika hubungan di tingkat masyarakat. Kemudian lakukan Perbandingan dengan Negara Lain, Membandingkan perubahan kebijakan luar negeri Turki terhadap Arab Saudi dengan perubahan kebijakan luar negeri Turki terhadap negara-negara lain dalam wilayah yang sama atau dengan kepentingan serupa. Ini dapat membantu mengidentifikasi apakah perubahan ini bersifat konteks spesifik atau merupakan bagian dari pola yang lebih luas.

Dengan menggabungkan pendekatan teoritis dan praktis dalam penelitian ini dapat memberikan wawasan yang komprehensif tentang perubahan kebijakan luar negeri Turki terhadap Arab Saudi, serta implikasi dan dampaknya secara lebih luas dalam konteks regional dan global.